

La correspondance du marquis de Mirabeau et de Frédéric de Sacconay (1731-1787)

Itinéraire intellectuel à travers la Suisse et l'Europe des Lumières, entre idéal physiocratique et réformes économiques

Le 27 octobre 2018

Université de Lausanne Anthropole 5196



UNIL | Université de Lausanne Faculté des lettres



9h00 Béla Kapossy (Université de Lausanne) Introduction

Introduction

9h15-10h00 Auguste Bertholet (Université de Lausanne)

L'influence bernoise de la pensée de Mirabeau, entre idéal et terrain

expérimental

10h00-10h45 Radek Szymanski (Université de Lausanne

La représentation de l'économie suisse et la politique des années 1760 dans

les journaux de voyages de deux princes polonais réformateurs

11h00-11h45 Graham Clure (Université de Lausanne)

Deux lettres « qui traitent des matières les plus scandaleuses pour les sots » :

Rousseau et Mirabeau dans le Précis de l'ordre légal

11h45-12h30 Antonella Alimento (Università di Pisa

La formation intellectuelle et politique de Mirabeau au prisme de sa

correspondance avec Frédéric de Sacconay (1740-1760)

Déjeunes

14h00-14h45 Christine Théré (INED), Loïc Charles (Université Paris 8

Vincennes-Saint-Denis)

L'itinéraire intellectuel de Mirabeau au regard de sa correspondance avec

Sacconay (1760-1770)

14h45-15h30 Thérence Carvalho (Université Jean Moulin Lyon 3)

L'évocation de la dimension européenne de la physiocratie à travers la

correspondance de Mirabeau à Sacconay

Manuela Albertone (Università degli Studi di Torino)

15h30-16h15 Les opinions politiques du marquis de Mirabeau au fil des années entre

organisation et identité physiocratique

Organisateurs Prof. Béla Kapossy et Auguste Bertholet